

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2009)
Heft: 2

Buchbesprechung: La gestion du chaos par les grandes puissances

Autor: Sayegh, Raymond

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Les groupements d'intervention de police doivent maîtriser des situations ordinaires et ordinaires, quels que soient les environnements. Une instruction et un matériel adaptés sont nécessaires.



(Romandie-Berne-Tessin) en moins de deux heures. Cela permet des économies d'échelles sans perte d'efficacité. Cette procédure est régulièrement testée et exercée.

Des policiers avant tout

Mais les agents du GRIF sont avant tout des policiers incorporés dans la gendarmerie. Leur travail quotidien est d'appuyer les gendarmes dans les missions courantes, qui peuvent varier du contrôle routier à l'intervention pour des violences domestiques en passant par une présence préventive dans les lieux publics. Il est alors impossible de les distinguer des autres gendarmes : même uniformes (également en civil), même armement. C'est lors d'engagements particuliers que la différence devient visible. L'image des agents du GRIF en est d'ailleurs quelque peu faussée au niveau du grand public. Beaucoup n'imaginent que des opérations de type « assaut », alors que les GI travaillent avec beaucoup de finesse. Deux agents GI peuvent à eux seuls débloquer une situation, ne serait-ce que par l'impact psychologique et l'effet dissuasif que représente leur engagement.

B.D.

Compte rendu

La gestion du chaos par les grandes puissances

Le livre porte sur le rôle des grandes puissances qualifiées de partenaires-rivaux et de pyromanes-pompiers face aux crises et au désordre mondial. Ces Grands, incapables d'appliquer leurs propres résolutions, confondent gestion, solution et règlement.

Le Proche-Orient est en effervescence et en explosion depuis des décennies. Ouvrage pluridisciplinaire et documenté permettant aux lecteurs avertis, universitaires, officiers, organisations internationales, étudiants, hommes et femmes politiques, de connaître les tenants et aboutissants de l'engrenage des conflits, des pensées et arrière-pensées des uns et des autres. Histoire, géopolitique, jeux et enjeux, stratégies, conflits et tentatives de résolution. En un mot, des clefs pour comprendre, entre autres, le jeu des grandes puissances entre elles et leur politique face à un Orient si complexe.

Raymond Sayegh

